



Communiqué de presse

Tokyo, le 9 octobre 2025

Au Japon, Carole Delga exporte le savoir-faire régional en matière d'éolien flottant

A l'occasion de son déplacement au Japon où elle mène une mission consacrée au développement économique et à l'attractivité du territoire, Carole Delga a rencontré lundi 6 octobre à Tokyo, M Terazaki, président de FLOWRA, association japonaise de recherche sur la technologie de l'éolien offshore flottant, ainsi que M Owaki, président de l'Association japonaise des ports. L'occasion pour la présidente de la Région Occitanie de partager le savoir-faire régional en matière d'éolien flottant dans un contexte marqué par la volonté affichée du Japon d'augmenter sa part d'énergies renouvelables dans son mix énergétique via le déploiement de l'éolien offshore.

Avec l'objectif de faire passer la part d'Énergies renouvelables de son mix énergétique à 38%, contre 20 aujourd'hui, le Japon mise plus que jamais sur la filière de l'éolien en mer pour y parvenir. Le gouvernement japonais vise ainsi 10 GW d'éolien en mer installés d'ici 2030 et jusqu'à 45 GW d'ici 2040, avec un accent mis sur le développement de l'éolien flottant, plus adapté à la géographie et aux fonds marins du pays.

Dans ce contexte, le Japon a demandé à FLOWRA, association japonaise de recherche sur la technologie de l'éolien offshore flottant, et à l'Association japonaise des ports de se rapprocher des pays et territoires européens impliqués dans le développement de cette filière d'avenir afin d'intensifier les échanges de bonne pratique et les alliances. Ces deux associations se sont rendues dans ce cadre à Port-La Nouvelle à plusieurs reprises aux côtés de l'agence économique régionale Ad'occ, notamment en septembre dernier. La rencontre réalisée ce lundi avec la présidente de Région a permis de renforcer cette coopération naissante et notamment de :

- **Mettre en avant l'expertise de l'Occitanie** en matière de structuration des ports, en lien notamment avec la transformation du port de Port-La Nouvelle permettant aujourd'hui d'en faire un acteur incontournable du développement de l'éolien flottant en France ;
- **Présenter l'écosystème** présent en Occitanie autour de la filière de l'éolien flottant et de la dynamique Wind'Occ ;
- **Positionner les entreprises et acteurs d'Occitanie** auprès des développeurs et constructeurs japonais en vue d'exporter le savoir-faire régional pour la structuration d'une filière au Japon ;

« Alors que l'éolien est aujourd'hui une réalité en Occitanie avec d'ores et déjà 3 éoliennes installées au large de nos côtes, 3 autres qui le seront bientôt et plusieurs parcs commerciaux programmés, je suis heureuse de pouvoir partager notre expérience avec nos partenaires japonais. Peu de pays ou de Régions dans le monde détiennent le savoir-faire que nous possédons en Occitanie : que ce soit en matière de gestion des ports, avec la construction de la SEMOP Port-La Nouvelle alliant partenaires privés et publics, la constitution d'un écosystème complet comprenant aujourd'hui 225 entreprises dans toute l'Occitanie, ou la construction d'infrastructures industrielles pour l'assemblage des éoliennes flottantes. Ma présence aujourd'hui doit ainsi permettre de faciliter la création d'un modèle similaire à l'échelle du Japon, et conforter nos liens avec ce pays ami qui, demain, pourrait représenter des débouchés pour nos entreprises locales déjà impliquées en région pour le développement stratégique de la filière de l'éolien flottant », a déclaré Carole Delga.

A l'occasion de cette rencontre, la présidente de Région a par ailleurs convié l'association FLOWRA à participer aux Assises de l'Économie de la Mer ainsi qu'au salon FOWT, premier salon mondial de l'éolien flottant, qui auront lieu tous les deux à Montpellier, du 24 et 25 novembre 2026 et du 25 et 26 mars 2026.

■ **Contacts presse :**

Région Occitanie :

Yoann Le Templier : yoann.letemplier@laregion.fr - Tél. : 04 67 22 79 40 - Port. : 06 38 30 70 83
service.presse@laregion.fr